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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 

GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO URUSSANGA  

 

Aos vinte e nove dias do mês de junho de dois mil e dezoito, às quatorze horas, 
em segunda chamada, no auditório Diomício Vidal da Associação Empresarial 
de Criciúma - ACIC, no Bairro Próspera, em Criciúma (SC), representantes de 
vinte e oito entidades membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Urussanga, conforme consta na lista de presença, estiveram 
reunidos em assembleia geral ordinária. Verificado o quórum de acordo com o 
regimento interno, a presidente Carla Cristina Possamai Della abriu a 
Assembleia, desejou boas-vindas a todos, solicitando que fosse feita a 
apresentação dos presentes, pois foi verificado que havia alguns membros 
novos participando da Assembleia. Após a apresentação de todos os presentes, 
a presidente apresentou a ordem do dia: a) Abertura da sessão, leitura, 
discussão e votação das atas das reuniões anteriores; b) Discussão e votação 
da proposta de exclusões no quadro de entidades membros do Comitê da Bacia 
do Rio Urussanga; c) Discussão e votação da proposta de inclusões no quadro 
de entidades membros do Comitê da Bacia do Rio Urussanga; d) Aprovação do 
relatório de atividades desenvolvidas pelo Comitê da Bacia do rio Urussanga, no 
ano de 2017; e) Eleição e Posse de representantes de entidades membros para 
ocupar cargos vagos na Diretoria do Comitê, sendo Vice-Presidente e três 
membros da Comissão Consultiva (dois representantes da sociedade civil e um 
representante dos usuários de água); f) Eleição de entidades membros para 
ocupar assentos vagos no Comitê; g) Informações sobre o processo de 
implantação da entidade executiva que irá apoiar os Comitês das bacias dos rios 
Urussanga e Araranguá; h) Informações sobre o processo de Elaboração do 
Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Rio Urussanga; i) Assuntos Gerais. A 
seguir, a presidente Carla Cristina Possamai Della questionou aos presentes a 
necessidade de ler ou não as atas de nº 41 e nº 42, encaminhadas juntamente 
com o edital de convocação da assembleia. Os representantes de entidades 
membros presentes decidiram que, como todos receberam por e-mail, não 
haveria necessidade de leitura da ata, a qual foi aprovada por unanimidade. Em 
seguida a presidente iniciou o segundo item da pauta, passando a palavra para 
a assessora Cenilda, que falou sobre a discussão e votação da proposta de 
exclusões no quadro de entidades membros do Comitê da Bacia do Rio 
Urussanga. A Sra. Cenilda apresentou as entidades representantes do 
segmento “sociedade civil” que solicitaram exclusão: Centro Universitário Barriga 
Verde – UNIBAVE, ocupante do assento “10” e 26º Grupo Escoteiro de 
Urussanga, ocupante do assento “13”. Após a apresentação, a presidente 
colocou em votação a exclusão dessas entidades, que foi aprovada por 
unanimidade. O próximo item da pauta foi a discussão e votação da proposta de 
inclusões no quadro de entidades membros do Comitê da Bacia do Rio 
Urussanga. A presidente Carla Possamai Della apresentou as entidades que 
manifestaram interesse em participar do Comitê e convidou os representantes 
que estavam presentes, para que fizessem a apresentação das suas instituições. 
O representante do CISAN–SUL - Consórcio Intermunicipal de Saneamento 
Ambiental, Sr. Fabrício, apresentou a entidade e o interesse em fazer parte do 



Comitê. O representante do Instituto de Meio Ambiente de Jaguaruna - IMAJ não 
estava presente, mas foi lido o ofício enviado pelo Instituto, manifestando 
interesse em fazer parte do Comitê. A presidente colocou em votação e foi 
aprovado por unanimidade para integrar o quadro de membros do Comitê, 
a entidade CISAN SUL – Consorcio Intermunicipal de Saneamento 
Ambiental do Sul de Santa Catarina para ocupar o assento nº 10 e o 
Instituto do Meio Ambiente de Jaguaruna – IMAJ para ocupar o assento nº 
13. O próximo item da pauta foi a aprovação do relatório de atividades 
desenvolvidas pelo Comitê da Bacia do rio Urussanga, no ano de 2017. A Sra. 
Rose Maria Adami fez a apresentação do relatório de atividades e a presidente 
Carla enfatizou que, mesmo sem repasse dos recursos previstos para o ano de 
2017, foram realizadas diversas atividades pelo Comitê. Aproveitou para 
agradecer em público a colaboração da Cenilda Maria Mazzucco, Rose Adami e 
da Graziela Elias, as quais voluntariamente continuaram executando as 
atividades do Comitê. O relatório de atividades do ano de 2017 foi colocado 
em votação e aprovado por unanimidade. O próximo item da pauta foi a 
eleição e posse de representantes de entidades membros para ocupar cargos 
vagos na Diretoria do Comitê. Foram eleitos por unanimidade, para o período 
de 29/06/2018 a 07/12/2018, para ocupar o cargo de vice-presidente, Ricardo 
Garcia da Silva, representante da Fundação do Meio Ambiente de Içara – 
FUNDAI e na Comissão Consultiva, representando a “Sociedade Civil”, 
Melissa Watanabe, representante da Universidade do Extremo Sul Catarinense 
– UNESC, e Paulo Amboni, representante da Prefeitura Municipal de Balneário 
Rincão; representando os “Usuários de Água”, Adefonso Baesso, 
representante da Associação dos Sindicatos de Trabalhadores Rurais da Região 
Carbonífera – ASTRECAR. Os eleitos foram declarados empossados a partir da 
data da assembleia. O próximo assunto da pauta foi referente às informações 
sobre o processo de implantação da entidade executiva que irá apoiar os 
Comitês das bacias dos rios Urussanga e Araranguá. A presidente Carla chamou 
o Sr. Renato Bez Fontana para falar sobre esse assunto. O Sr. Renato falou que 
os encaminhamentos necessários já foram feitos e que o Secretário de Estado 
do Desenvolvimento Econômico Sustentável assinou o documento para 
disponibilizar o recurso para a contratação da entidade e funcionamento dos 
Comitês. Ressaltou que iria verificar como estava o processo e no final da 
Assembleia daria retorno aos presentes. A seguir, a presidente da assembleia 
convidou o coordenador técnico do Plano de Recursos Hídricos da Bacia 
do rio Urussanga, professor Leonardo Porto Ferreira, para apresentar 
informações sobre o processo de elaboração do Plano de Recursos Hídricos da 
Bacia do Rio Urussanga. Leonardo apresentou as etapas de elaboração do 
Plano e as atividades realizadas, citando a mobilização da equipe de 
consultores, a construção do Plano de Trabalho, a busca de dados gerais da 
bacia, a busca de dados cartográficos oficiais, a participação de treinamento do 
SADPLAN (SDS) e apresentou uma sugestão de agenda para Encontros 
Regionais do Plano e Oficinas Temáticas. Cenilda Maria Mazzucco e Guilherme 
Ricardo, integrantes da equipe técnica na Etapa B, falaram das ações de 
mobilização para o envolvimento da sociedade na elaboração do Plano. A seguir, 
a presidente do Comitê, Carla Cristina Possamai Della, apresentou os membros 
do Grupo de Acompanhamento do Plano de Recursos Hídricos da Bacia do 
Rio Urussanga – GAP: Carla Cristina Possamai Della (engenheira química), 
Clovis Norberto Savi (geólogo), Fernando Damian Preve (engenheiro 



agrônomo), Regina Freitas Fernandes (educadora ambiental) e Ricardo 
Garcia da Silva (biólogo), todos integrantes também da diretoria do Comitê da 
Bacia do Rio Urussanga. Leonardo, coordenador técnico orientou a necessidade 
da equipe do GAP eleger um presidente. O senhor Fernando Damian Preve, 
representante da EPAGRI, foi eleito por unanimidade, como presidente do 
Grupo de Acompanhamento do Plano, pelos integrantes do grupo presentes, 
sendo que a composição do grupo, bem como a escolha de presidente obtiveram 
aprovação dos representantes de membros presentes na assembleia. A seguir, 
o coordenador técnico do Plano apresentou um cronograma de ações do 
Plano e a presidente do Comitê submeteu para aprovação dos membros do GAP 
e dos representantes de membros presentes na Assembleia. Foram aprovadas 
as seguintes datas e locais de atividades do Plano:  três Encontros 
Regionais, para divulgação do plano e da campanha de cadastro, sendo em 
Urussanga, no dia 18 de julho de 2018; em Morro da Fumaça, no dia 25 de 
julho de 2018 e em Jaguaruna, no dia 31 de julho de 2018); três Oficinas 
para diagnóstico participativo e mobilização para o cadastro de usuários 
de água, nos mesmos locais dos encontros, com realização no mês de 
agosto/2018; mais quatro Oficinas previstas para março, abril e maio de 
2019, em locais a definir. A seguir, foram abordados assuntos gerais. A Sra. 
Rose Maria Adami relatou a participação de representantes do Comitê da Bacia 
do Rio Urussanga, no Fórum Mundial da Água, em Brasília (DF), no período de 
18 a 23 de março de 2018. Rose informou que a experiência de trabalho 
desenvolvido pelo Comitê da Bacia do Rio Urussanga, no período de 2012 a 
2016, denominado “Estratégias de Articulação, Mobilização e Comunicação na 
Bacia do rio Urussanga”, foi selecionado pela Agência Nacional de Águas, para 
apresentação no Fórum Mundial. Relatou a grandiosidade do evento, a 
excelente oportunidade de conhecer e compartilhar experiências com 
participantes de vários estados do Brasil e de outros países, além de participar 
de sessões e palestras com autoridades e especialistas em gestão de recursos 
hídricos. Atuaram no projeto, como coordenadora geral, Cenilda Maria 
Mazzucco; como coordenadora de educação ambiental Rose Maria Adami; 
como assessora de imprensa, Eliana Maria Maccari; como apoio administrativo, 
José Elson Bittencourt e Marlene Zannin. Participaram do evento com 
passagem, alimentação e inscrição custeadas pela organização do evento, 
Cenilda e Rose, que foram responsáveis pelo estande oferecido para exposição 
da experiência no Mercado de Soluções, na Vila Cidadã. A assessora de 
imprensa Eliana Maria Maccari e a presidente do Comitê da Bacia do rio 
Urussanga, Carla Cristina Possamai Della, também participaram do Fórum. A 
seguir, Renato Bez Fontana, representante da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Econômico Sustentável, parabenizou o Comite da Bacia do 
Rio Urussanga pelo trabalho apresentado no Fórum Mundial,  e os profissionais 
envolvidos e por estarem mantendo o funcionamento do Comitê, mesmo sem o 
repasse da verba. Informou que, conforme contato mantido com a SDS, nesta 
data, ainda não há informações sobre quando serão liberados os recursos para 
a operacionalização do Comitê. Nada mais havendo a tratar, a presidente Carla 
Possamai Della agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 
assembleia e eu, Regina Freitas Fernandes, secretária executiva do comitê, 
lavrei a presente ata, que segue assinada por mim e pela presidente. 


